
Отчет Главы городского поселения Гаврилов-Ям 

«О работе администрации городского поселения Гаврилов-Ям  

за 2010 год» 

  
          Продолжая деятельность на доверенном вами посту Главы городского поселения, 

полагаю верным продолжить и традицию откровенного разговора о том, как мы с вами 

прожили год. О том, что сделано и том, что предстоит сделать.  

           2010 год был достаточно сложен не только для нашего города, но и для всей 

страны и стал годом «проверки на прочность». Однако,  благодаря поддержке Федерации, 

Ярославской области и муниципального района, удалось предотвратить негативные 

последствия глобального экономического кризиса,    в разных отраслях и сферах 

деятельности горожан есть определенные успехи и достижения.  

       Развитие полноценного гражданского общества должно базироваться на прочной 

экономической основе и, традиционно разговор о муниципальном образовании принято 

начинать с экономики. 

      Ключевыми направлениями развития города в отчетном году стали: 

стабилизация деятельности градообразующих предприятий, диверсификация экономики 

путем создания новых предприятий в крупном и среднем бизнесе, поддержка 

предпринимательства, развитие социальной сферы. 

      Вследствие мер по поддержке базовых отраслей экономики не наблюдается 

значительного сокращения основных экономических показателей. Объем отгруженных 

товаров собственного производства, выполненных работ и услуг  по крупным и средним 

предприятиям составил более 2 млрд. рублей и превысил уровень 2009г. на 6% , темп 

роста отгруженных товаров вырос с 86% до 105%. 

     По-прежнему сложным остается положение на ОАО «Гаврилов-Ямский 

льнокомбинат», где производство тканей осуществляется лишь на 70 станках, да и то это 

не традиционный льняной ассортимент. В основном же предприятие занимается 

изготовлением швейных изделий из тканей, выпущенных ранее, а также поставляемых с 

Трехгорной мануфактуры. Общая выручка от продажи продукции составила в 2010 году 

137 млн.рублей, что на 3% ниже уровня 2009 года, и этот показатель был достигнут в 

основном за счет производства швейной продукции. Численность работников 

льнокомбината с начала года сократилась на 400 человек, это в 2 раза меньше в 

сравнении с предыдущим годом. 

    Второе градообразующее предприятие города –ОАО ГМЗ «Агат» в 2010 году, 

напротив, сохранило своих работников в количестве 1300 человек и на 19,3% увеличило 

объем товарного производства. Немаловажную роль здесь сыграла государственная 

поддержка в рамках адресной региональной программы по снижению напряженности на 

рынке труда в Ярославской области: 45 работников предприятия прошли опережающее 

профессиональное обучение, для 20 выпускников образовательных учреждений 

организована стажировка. Основным направлением в работе машиностроительного 

завода является на сегодняшний день реализация проекта по расширению ассортимента 

продукции для предприятий авиастроения c выходом на новые рынки сбыта. 

     Одним из направлений развития экономики города является ее диверсификация, 

которая предполагает как создание новых производств, так и развитие ныне 

действующих. За последние годы шло развитие химической промышленности- это ЗАО 

«Лакокрасочные материалы» и ЗАО «Ярославский лак», хотя кризисные явления 

отразились и на их деятельности. Так, в 2009 году наблюдалось сокращение численности  

и снижение объемов производства. И все же за 2010 год ЗАО «Лакокрасочные 

материалы» отгрузило продукции на 15% больше, чем за 2009 год. В настоящее время на 

предприятии начата реализация инвестиционного проекта «Производство 

полуфабрикатных лаков, которое позволит сократить или вовсе отказаться от закупок на 

стороне лаков, необходимых при производстве красок, повысить качество выпускаемой 



продукции, снизить ее себестоимость, а также создать дополнительно до 170 новых 

рабочих мест. 

    В рамках реализации Комплексного инвестиционного плана и федеральной целевой 

программы «Развитие льняного комплекса России» в 2010 году муниципальным 

унитарным предприятием «Гаврилов-Ямский льновод» сдан в эксплуатацию цех по 

производству льняного капсулированного масла. При полной реализации 

инвестиционного проекта по глубокой переработке льна планируется создание до 200 

новых рабочих мест. 

   На территории льнокомбината создается промышленный парк, который  

предусматривает строительство и реконструкцию промышленных объектов площадью 

более 30 тыс.кв. метров. В настоящее время определены два из них- ООО «Гамма» и 

ООО «Реле». 

          Сохранена социальная стабильность в городе: среднемесячная заработная плата по 

итогам 2010 года выросла на 10%, наметилась тенденция снижения уровня общей 

безработицы, за год уровень регистрируемой безработицы сократился с 9% до 5,4%  или 

на 1482 человека. Полностью погашена просроченная задолженность по заработной 

плате, которая имелась на конец 2009г. в сумме 2,2 млн.руб., сократился объем 

кредиторской задолженности предприятий и организаций на 7%. 

         Функционирование органов местного самоуправления невозможно  без основного 

финансового документа - бюджета. Объем доходов бюджета городского поселения  на 

2010год был определен, исходя из основных показателей прогноза социально-

экономического развития, прогноза налогооблагаемой базы по доходным источникам. 

        Уже два года у нас бездотационный бюджет. В 2010 году  выросла сумма доходов 

бюджета городского поселения. Все это предоставило возможность  увеличить объемы 

финансирования, направленные на реализацию предложений населения и выполнение 

муниципальных адресных программ. Вопросы увеличения доходной части бюджета, 

анализ рационального и эффективного использования бюджетных средств находятся под 

пристальным  вниманием Муниципального Совета депутатов городского поселения.   

       

        Доходы городского бюджета за 2010 год составили 492,8 млн.руб., что в 2 раза 

больше уровня 2009 года. Такое превышение стало результатом поступления 

безвозмездных перечислений из бюджетов других уровней в сумме 448,3 млн.руб.  

 Безвозмездные  перечисления распределились следующим образом: 

       397,9 млн.руб.  - бюджетные инвестиции на реализацию областной целевой 

программы «Комплексный инвестиционный план модернизации городского поселения 

Гаврилов-Ям», из них: 

      187 млн. – на реконструкцию очистных сооружений канализации; 

       115 млн. – на реконструкцию котельной; 

         96 млн. -  на реконструкцию очистных сооружений водоснабжения.  

          

      14 млн.руб.- субсидия на реализацию муниципальной программы развития объектов 

малого и среднего предпринимательства; 

       30,8 млн.руб. субсидия на обеспечение мероприятий по капитальному ремонту 

многоквартирных домов ; 

        2,7 млн.руб. - субсидия на финансирование дорожного хозяйства; 

        0,3 млн.руб. – субсидия на реализацию областной целевой программы «Чистая вода 

Ярославской области»;   

        0,3 млн.руб. – субсидия на мероприятия  по снижению напряженности на рынке 

труда; 

        0,2 млн.руб. – субсидия на мероприятия по реализации областной целевой 

программы «Энергосбережение и повышение энергоэффективности в Ярославской 

области»; 



        2,1  млн.руб. – субвенция на приобретение жилья детям-сиротам и детям, 

оставшихся без попечения родителей. 

            

             Собственные доходы бюджета городского поселения  в 2010 году составили 43,8 

млн.рублей, что на 18% больше уровня поступления собственных доходов в 2009г. 

Выполнение плана по собственным доходам за 2010 год составило 100%, из них : 

по налоговым доходам- 107%,  

по неналоговым -63% . 

  

               Структура расходов в 2010 году сложилась следующим образом: 

49%  расходы на ЖКХ 

34% - национальная экономика 

7% - общегосударственные расходы 

5% - расходы  на культуру, молодежную политику и спорт, 

2% - расходы на социальную политику 

2% - межбюджетные трансферты на переданные полномочия муниципальному району.  

1% - расходы по национальной безопасности  

  

            Как говорилось выше, в общей структуре расходов расходы по ЖКХ занимают 

наибольший удельный вес 49%  – 58,7млн.руб. и распределились следующим образом: 

      - на капитальный  ремонт многоквартирных домов – 35,5 млн.руб. (2009г.- 25,5 

млн.руб.) ;  

        - на строительство и ремонт колодцев – 0,3 млн.руб.; 

        - на содержание и обслуживание дорог в сумме 10,5 млн.руб. (2009г.-10,8 млн.руб.); 

      -  на уличное освещение – 3,7 млн.руб.практически на уровне 2009 года; 

      -  на мероприятия по благоустройству, озеленение  - 5,3 млн.руб. (2009г. -3,5 

млн.руб.); 

      -  на мероприятия по содержанию городского кладбища -0,3 млн.руб.; 

     - содержание городской бани (Оздоровительный центр  «Мечта») – 1,4 млн.руб. 

  

          В 2010 году администрацией городского поселения была продолжена работа в 

сфере реформирования ЖКХ. С  целью получения финансовой  поддержки из Фонда 

содействия реформирования ЖКХ администрацией городского поселения  были 

предприняты все меры для вхождения в федеральную программу по 185-ФЗ, что в 

результате позволило получить и целевым назначением реализовать выделенные Фондом 

средства на проведение капитального ремонта жилого фонда. 

          Кроме этого администрацией городского поселения в тесном сотрудничестве с 

администрацией района и Правительством Ярославской области  приложила немало 

усилий для включения городского поселения Гаврилов-Ям в программу развития 

моногородов. 

     По итогам работы разработаны, утверждены и полностью реализованы 

муниципальные адресные программы по проведению капитального ремонта 

многоквартирных домов на 2010год. 

       Всего затрачено средств из бюджетов всех уровней на ремонт многоквартирных 

домов 36,4 млн.руб., в т.ч. 

  29,3 млн.руб.- средства Фонда реформирования ЖКХ; 

  1,5 млн.руб.- средства областного бюджета;  

  3,0 млн.руб.- средства бюджета городского поселения; 

  2,5 млн.руб.- средства собственников помещений. 

       Всего отремонтировано 23 дома,  общая площадь 55,5 тыс.кв.метров  

      



       При реализации программ постоянно оказывалась консультативная помощь 

представителям ТСЖ, управляющих организаций, велась разъяснительная работа на 

собраниях жителей домов, включенных в программу. 

       

     В начале 2010 года была разработана и представлена  в департамент строительства 

Ярославской области  документация, подтверждающая готовность городского поселения 

Гаврилов-Ям участвовать  в региональной адресной программе по переселению граждан 

из аварийного жилищного фонда Ярославской области на 2010год.  

          Начато строительство 36-квартирного дома по улице Шишкина. Однако 

застройщик не выполнил свои обязательства - сдать дом в эксплуатацию до 01.01.2011. В 

связи с этим программа переселения граждан из аварийного жилого фонда не была 

реализована. Работа будет продолжена  в 2011 году. Завершение строительства первой 

очереди дома по улице Шишкина в 2011 году позволит администрации городского 

поселения Гаврилов-Ям приобрести 10 однокомнатных и 2 трехкомнатные квартиры 

общей площадью  442,7 кв.метров для расселения аварийных домов.  

    В 2010 году произведен снос 6 аварийных домов, общей площадью 964 кв.м., 

расселенных в 2009 году.  

        Администрацией городского поселения  на 2010 год был разработан и утвержден 

план капитального ремонта жилых помещений, находящихся в муниципальной 

собственности. Отремонтировано муниципального жилья на сумму  300 тысяч рублей. 

    За 2010г. произведено обследование условий проживания 39 семей. По каждому 

вопросу принято решение. 

     В 2010 году администрация городского поселения впервые осуществляла полномочия 

по обеспечению населения твердым топливом. Для реализации этих полномочий 

заключен договор с МП «Ритуал», полностью выполнены заявки на уголь и дрова. 

Реализовано населению 71 тонна угля и 25 куб.м дров. 

    Для реализации программы о бюджетной поддержке инвалидов и ветеранов ВОВ на 

2010-2013 годы администрацией составлен список ветеранов, нуждающихся в ремонте 

жилых помещений (45 человек). 

     Подготовлены и проведены два аукциона по продаже,  сдаче в аренду имущества, 

находящегося в муниципальной собственности. 

     В 2010 году продолжена работа по осуществлению земельного контроля на 

территории городского поселения Гаврилов-Ям. Проведено 6 плановых  и 5 внеплановых 

проверок. По каждой проверке принято решение. 

   При формировании расходной части бюджета всегда приходится выбирать 

приоритеты — средства, даже не очень значительные, должны быть потрачены с толком. 

Нам удалось распределить финансы так, что на благоустройство города было направлено 

на 11% больше, чем в прошлом году. 

     Думаю, вы согласитесь со мной — лучше всего помнятся этапные вехи жизни: 

выпускной бал, создание семьи, первый шаг малыша, моменты профессиональных 

успехов. Но не из значительных событий складывается повседневность. Для качества 

жизни важны те мелочи, которые кажутся необязательными, но только для 

невнимательного взгляда. Это и скамейка, установленная там, где нужно, это и 

исправные фонари, и отремонтированные мостики и убранный мусор и т.д.  

  Зачастую для хорошего настроения нужен лишь яркий штрих. Например,  

- новый детский игровой комплекс, кстати которых сейчас уже 15-ый. Я уверен, многие 

из вас разделяют радость гаврилов-ямкой детворы по этому поводу; 

- красочная новогодняя иллюминация на главной городской елке;      

  - дополнительные приборы освещения на улицах Набережная, Сосновый бор.  

       Я благодарен вам, уважаемые гаврилов-ямцы, за то, что вы советами 

и предложениями, действенным участием помогаете двигаться в направлении разумного 

устройства городской среды. 



  

      В 2010 году проведен большой объем работ по содержанию дорог и благоустройству 

городских территорий. 

    На обслуживание дорожного хозяйства в зимний и летний периоды израсходовано 

2,5 млн. рублей, что на 330 тыс. руб. больше, чем 2009 году.  

   На 573 тысячи рублей произведена подсыпка и грейдирование дорог без твердого 

покрытия (на 76 тыс. руб. больше, чем в 2009 году). На 51 улицу  вывезено 1120 м3 

 каменной крошки.   

    На ремонт дорог с твердым покрытием израсходовано 5,4 млн. руб. в том числе из 

городского бюджета – 2,7 млн.  рублей и из бюджета Ярославской области -2,7 

млн.рублей. На эти средства произведен: 

-   ремонт  улиц: Менжинского, Шишкина, части улицы Северная;  

-  произведен ямочный ремонт асфальтобетонного покрытия всех дорог города.  

       В 2010 году построен тротуар и парковка на ул. Комарова  у д.  № 3 (487 тыс. руб.), 

отремонтирован пешеходный мост на ул. Седова . По просьбам жителей города устроена 

искусственная неровность на проспекте Машиностроителей. 

    Кроме того, в рамках реализации целевой программы «Развитие дорожного хозяйства 

городского поселения Гаврилов-Ям», принятой Муниципальным советом, в 2010 году : 

- построен тротуар на ул. Юбилейный проезд (714 тыс. рублей),  

- завершен ремонт в песчано-гравийном исполнении улицы Пионерская (250 тыс. 

рублей),  

- отремонтирован мост на ул. Декабристов ( 142 тыс. рублей). 

Программа выполнена полностью. 

           Большой  объем работ выполнен по благоустройству территорий нашего города. 

                В рамках реализации целевой программы «Благоустройство городского 

поселения Гаврилов-Ям» в 2010 году: 

- установлены 2 детских игровых комплекса на ул. Строителей, израсходовано 514 тыс. 

рублей,  

- отремонтировано и очищено  19 шахтных колодцев на сумму 342 тыс. рублей на 

улицах: Р. Люксембург, Восточная, Павлова, Тимирязева, Мира, Седова, Декабристов, 

Шлыкова, Чернышевского, Кольцова, Калинина, Фурманова, Южная, Маяковского, 

Радищева, Победы, Вокзальная, Первомайская, М. Горького;    

-   продолжено восстановление городского парка. В 2010 году установлен новый 

металлический забор (1,3 млн.  рублей). Работы по восстановлению городского парка 

будут продолжены и в 2011 году. 

           В целях борьбы с затоплением городских территорий паводковыми водами  в 2010 

году начаты работы по очистке магистральных водосточных канав. Очищена и 

спрофилирована канава, идущая от ул. Кольцова до ул. Лермонтова, что позволит отвести 

воду от части улиц К. Маркса, Коминтерна, Ломоносова, Фрунзе, Союзная, Пугачева. В 

восстановление этого водоотвода вложены средства в сумме 953 тыс. рублей. 

      По просьбам жителей города построена линия освещения проезда от ул. Кирова до ул. 

Царевского (153 тыс. рублей). 

  

    Значительной статьей затрат бюджета городского поселения является уборка 

территории города от мусора, на эти цели израсходовано 984 тыс. рублей, что на 180 тыс. 

руб. больше, чем в 2009 году (804 тыс. рублей), в том числе только на уборку 

 несанкционированных свалок  было затрачено 432 тыс. руб.; 

        Важной работой на территории города является содержание зеленого хозяйства, 

которое требует вложения немалых средств. 467 тыс.  рублей, израсходовано на обрезку 

и спиливание деревьев, на  устройство цветников ,  на скашивание травы в скверах, 

парках и на пустырях города. 



          На территории Гаврилов-Яма находится более ста питьевых шахтных колодцев, и 

все они требуют регулярного внимания и значительных затрат на содержание. В 

прошедшем году на чистку, хлорирование и контроль качества воды израсходовано 166 

тыс. рублей. Кроме того, с привлечением  средств из областного бюджета по программе 

«Чистая вода» по просьбам жителей города построены новые колодцы на улицах Карла 

Либкнехта, Малиновского, Труфанова, Попова. На строительство колодцев затрачено 338 

тыс. рублей, в том числе 307 тыс. рублей из областного и районного бюджетов. 

       Для освещения города в темное время суток используется 1500 светильников. На их 

обслуживание в прошедшем году израсходовано 1,3 млн. рублей. Затраты на  

электроэнергию, израсходованную на освещение города,  составили 2,4 млн. рублей, что 

на 14 % больше, чем в 2009 году (2,1 млн. руб.) Рост тарифа на электроэнергию составил 

13 %. 

      

        Ежегодно в весенне-летний период производятся работы по ремонту памятников и 

содержанию детских площадок, состоящих на балансе городского поселения. В 2010 году 

произведен ремонт всех памятников на сумму 50 тыс. рублей, выполнены   работы по 

содержанию детских площадок на сумму 92 тыс. рублей. 

  

        Деятельность органов местной власти оценивается по тому, насколько эффективно 

мы решаем  проблемы по ремонту жилого фонда, благоустройству, уборке территорий, 

вывозу мусора, освещения. И, безусловно, это справедливо. При всех трудностях в работе 

люди с пониманием относятся к этим существующим проблемам, поскольку видят 

конкретные улучшения, и понимают, что пусть в одночасье всего не сделать, но если 

двигаться последовательно, шаг за шагом к намеченной цели, то можно добиться 

хороших результатов. А цель эта проста - чтобы у каждого дома было тепло, светло, 

чисто, чтобы улицы были заасфальтированы, свалки убраны, ямы засыпаны. И движение 

к этой цели должно быть взаимным , и это проявляется у неравнодушных людей с 

активной жизненной позицией, которые и властям покоя не дают, напоминая о 

проблемах, и сами не успокаиваются: если нужно берут грабли, метлы и убирают свой 

двор, а если есть настроение, то сооружают под окном радующую глаз клумбу или 

произведение искусства из дерева и других подручных материалов. 

     В принятии важных решений  хорошо помогают депутаты Муниципального Совета 

городского поселения Гаврилов-Ям. Второй созыв депутатского корпуса показал себя 

очень активным и инициативным. На депутатских комиссиях, затем на Муниципальном 

Совете все вопросы рассматривались с учетом интересов населения.  

          

                  В 2010 году администрация городского поселения Гаврилов-Ям продолжала 

выполнять свои полномочия в сфере градостроительства и архитектуры в соответствии с 

требованиями градостроительного кодекса РФ и жилищного кодекса РФ. 

      Основные направления работы администрации городского поселения Гаврилов-Ям, 

были связаны: 

- с увеличением темпов строительства и ввода многоквартирных и индивидуальных 

жилых домов, с целью включения городского поселения Гаврилов-Ям, в региональную 

адресную программу по переселению граждан  из ветхого и аварийного жилого фонда в 

новые благоустроенные и отвечающие всем современным требованиям и стандартам 

квартиры. 

          -  Оказанием помощи по подготовке проектной документации по реконструкции 

водозаборных и очистных городских сооружений, строительства новой квартальной 

котельной на территории льнокомбината по программе развития моногорода. 

  



          В прошедшем году было  подготовлено  и выдано 49 разрешений на строительство, 

реконструкцию зданий, сооружений, инженерных сетей согласно проектной 

документации. 

         Администрацией городского поселения Гаврилов-Ям в кратчайшие сроки были 

подготовлены градостроительные планы земельных участков для подготовки проектной 

документации по реконструкции водозаборных и очистных городских сооружений, 

строительства новой квартальной котельной на территории льнокомбината. Проведена 

большая совместная работа с проектными организациями.  

       Всего за 2010г подготовлено  и выдано в установленном  законом порядке 100 

градостроительных планов земельных участков для разработки проектной и 

градостроительной документации.  

       Подготовлено  и выдано 94 разрешения на   ввод в эксплуатацию объектов 

индивидуального жилищного строительства и производственного назначения в 

соответствии с Градостроительным кодексом РФ. 

Произведен контроль и выдано 37 предписаний за нарушение градостроительной 

деятельности и за нарушение содержания элементов внешнего благоустройства. 

       Рассмотрено документов и принято 50 решений по переустройству и перепланировке 

жилых помещений в соответствии с требованием  Жилищного кодекса РФ.  

        Ежедневно оказываются консультации в области градостроительства и архитектуры  

физическим и юридическим лицам.  

  

Городской бюджет сегодня — это бюджет, ориентированный на конкретный результат. 

В 2010 году за счет средств городского бюджета реализовывалось 11 целевых 

муниципальных программ, принятых Муниципальным Советом городского поселения, 

все исполнены на 100%, в том числе: 

 «Развитие физической культуры и спорта в городском поселении на 2009-

2011годы» - 231 тыс.руб 

 «Обеспечение первичных мер  пожарной безопасности на территории ГП на 2009-

2011 годы», – 805 тыс.руб.  

 «Организация в городе Гаврилов-Ям регулярных автобусных маршрутов» - план- 

448 тыс.руб 

 «Создание условий для организации досуга  и обеспечения жителей        

городского поселения услугами МУК «Дом культуры» - 834 тыс.руб.,  

 Адресная программа по проведению капитального ремонта многоквартирных 

домов на территории ГП на 2010 год» , план 300 тыс.руб.,  

 Развитие дорожного хозяйства в ГП на 2009-2011 годы», – 1421 тыс.руб.,  

 О благоустройстве территорий ГП на 2009-2011 годы»- 3,3 млн.руб.,  

 Развитие льняного комплекса в г.Гаврилов-Ям.- 25 млн.руб 

 «Молодежная политика ГП», - 165 тыс.руб.,  

 «Адресная программа по капремонту многоквартирных домов в рамках программы 

модернизации моногорода» - 2,7 млн.руб.,  

 Поддержка и развитие малого и среднего предпринимательства моногорода 

Гаврилов-Ям - 130 тыс.руб.,  

      

                Кроме выполнения муниципальных программ городское поселение участвовало 

в реализации областных программ и программ муниципального района: 

1. Развитие малого и среднего предпринимательства Ярославской области - 1,4 млн.руб.- 

средства областного бюджета; 

2. «Чистая вода в Ярославской области», 276 тыс.руб.- областной бюджет, 31 тыс.руб. – 

средства поселения; 

3. Развитие сети автомобильных дорог – 2,8 млн.руб. –областной бюджет; 



4. Энергосбережение и повышение энергоэффективности в Ярославской области»- 139,3 

тыс.руб.- областной бюджет, 60 тыс.руб.- средства бюджета поселения. 

  

                   Город Гаврилов-Ям  включен в федеральную программу финансовой 

поддержки монопрофильных населенных пунктов. После прохождения всех 

необходимых процедур и подготовки документов  Комплексный инвестиционный план 

(КИП) Гаврилов-Яма прошел согласование в Министерстве регионального развития РФ. 

Стратегическая задача мероприятий КИП – диверсификация городской экономики, 

преодоление ее зависимости от градообразующих предприятий путем активизации 

малого и среднего бизнеса и создания новых рабочих мест. Вместе с тем приоритетом 

программы является развитие и поддержка монопрофильных производств. 

Двигателем развития экономики моногорода станет создаваемый промышленный парк. 

Площадки с развитой инфраструктурой – хороший стимул для привлечения инвестиций, 

создания новых предприятий и рабочих мест с достойной зарплатой.  

В Гаврилов-Яме на создание промышленного парка в 2010-2013 годах планируется 

направить 1,3 млрд. рублей. Значительную часть этой суммы составят средства 

федерального бюджета – 578,2 млн. рублей (398 млн.руб. уже поступили) и 

внебюджетных источников – 613,5 млн. рублей. Эти средства будут направлены на 

приобретение территории парка в областную собственность, реконструкцию объектов 

коммунальной инфраструктуры, строительство и реконструкцию объектов 

производственного назначения для размещения резидентов.  

Планируется, что резидентами технопарка в Гаврилов-Яме к 2015 году будет создано 

1100 новых рабочих мест, а поступление налоговых платежей составит 280 млн. рублей 

ежегодно. Срок окупаемости проекта  технопарка  составит 7 лет. 

            Развитие малого и среднего бизнеса является одним из приоритетных направлений 

реформирования экономики. Общие данные, характеризующие развитие малого и 

среднего предпринимательства в городском поселении, свидетельствуют о позитивных 

тенденциях в его развитии, прослеживается увеличение количества субъектов малого 

предпринимательства, численность работников на предприятиях малого и среднего 

бизнеса выросла на 4%. 

В рамках реализации муниципальной целевой программы  «Поддержки и развития 

малого и среднего предпринимательства моногорода Гаврилов-Ям на 2010-2012 годы» 

было создано муниципальное бюджетное учреждение "Центр развития и поддержки 

предпринимательства", которое будет функционировать на базе здания бывшего 

кинотеатра (г. Гаврилов-Ям, Советская площадь), переданное в собственность городского 

поселения Гаврилов-Ям вместе с земельным участком. Разработана проектно-сметная 

документация для капитального ремонта вышеуказанного здания, которая  прошла 

государственную экспертизу в г.Ярославле (капитальный ремонт здания 26,6 млн.руб., 

стоимость оборудования 2,6 млн.руб.).  

         

    Определен Порядок предоставления субсидий субъектам малого и среднего 

предпринимательства моногорода Гаврилов-Ям, в рамках которого рассмотрены 21 

бизнес-проект, из которых одобрено 11 и предоставлены  гранты начинающим 

предпринимателям на создание собственного дела на общую сумму 3 210 тыс. руб. 

Основные направления деятельности соискателей грантов : развитие пчеловодства, 

мясного кролиководства, оказание услуг в сфере туризма, пошива и ремонта одежды, 

ремонта офисной техники, косметологических и парикмахерских и мн. др.; 

В рамках мероприятий по обучению субъектов малого и среднего предпринимательства 

заключен договор на оказание образовательных услуг с Институтом бизнеса  "Спектр" г. 

Ярославль. Обучены  42 человека по курсу "Основы предпринимательской деятельности" 

. 



Проведена первая городская выставка предприятий малого и среднего бизнеса «Малый 

бизнес… Когда у будущего есть имя.». В ней приняли участие более 20 

предпринимателей.  

Заключен договор «Об оказании информационных услуг» с МАУ Редакцией районной 

газеты «Гаврилов-Ямский вестник» на создание «Бизнес портала» в печатном издании 

(срок выхода – не реже 1 раз в месяц), До конца года  было  выпущено 4 телепередачи, 6 

статей и 4 странички «Бизнес портала» . 

 Ежедневно проводятся консультации с субъектами малого и среднего 

предпринимательства по различным направлениям деятельности: налогообложение, 

юридическая помощь, бизнес планирование и мн. др. (на безвозмездной основе). 

Успешное развитие малого бизнеса, в значительной степени, зависит от обеспеченности 

предпринимателей финансовыми ресурсами как долгосрочного, так и краткосрочного 

характера. Мобилизация серьезных денежных средств невозможна без государственных 

мер развития инфраструктуры рынка финансовых услуг, расширения номенклатуры 

используемых финансовых инструментов. В связи с чем создан Межмуниципальный 

фонд поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства  Ярославской 

области, в который вошли моногород Гаврилов-Ям, г. Тутаев и г. Ростов. В Фонд 

городским поселением  были перечислены средства в сумме 10 млн. руб., которыми на 

льготных условиях (под 8 %) могут воспользоваться предприниматели нашего города. 

                      

       Расходование бюджетных средств администрацией города осуществлялось на основе 

экономии бюджетных средств, их эффективного использования. Ежедневное 

лимитирование расходов, конкурсное размещение муниципальных заказов, эффективное 

сотрудничество с предприятиями  позволили прожить год в нормальном режиме. 

         В целях реализации Федерального Закона от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении 

муниципальных заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для 

государственных и муниципальных нужд» администрацией  городского поселения за 

2010 год были проведены:  

3 открытых конкурса, 12 открытых аукционов и 26 запросов котировочной цены. Общая 

сумма  заключенных муниципальных контрактов составила 21,4 млн.рублей, 

экономический эффект в результате проведения  конкурсов, аукционов и запросов 

котировок  - 700 тыс.рублей.  

Основные виды товаров, работ, услуг, в основном закупаемые в рамках муниципального 

заказа : работы по благоустройству  территорий городского поселения, работы по 

дорожному хозяйству , обслуживанию объектов уличного освещения,  расчистке 

ливневой канализации, ремонту колодцев, пожарных гидрантов,  установке ограждения 

городского парка, общестроительные работы,  капитальный ремонт жилых домов, 

поставка и установка детских игровых комплексов и другие.    

      В результате  3 открытых конкурсов на покупку жилых помещений в муниципальную 

собственность для предоставления их по договорам социального найма детям-сиротам и 

детям, оставшимся без попечения родителей, лицам из их числа, не имеющим 

закрепленного жилого помещения  закуплено 3 квартиры на сумму 2132 тыс.руб. 

       

       Сфера социальной политики является одним из важных направлений деятельности 

администрации городского поселения и включает в себя культурные, спортивные и 

молодежные мероприятия. 

           В течение 2010 года реализовывались 2 целевые программы, решающие вопросы 

социальной политики: «Молодежная политика городского поселения Гаврилов – Ям на 

2008 – 2010 годы» и «Развитие физической культуры и спорта в городском поселении 

Гаврилов – Ям на 2009 – 2011 годы». Исполнителями программных мероприятий 

являлись администрация городского поселения и МУК «Дом культуры». 



    Самым значимым событием минувшего года являлось 65 – летие Победы в Великой 

Отечественной войне. Ему были посвящены многочисленные мероприятия. Цикл встреч 

3 - х поколений «Нам дороги эти позабыть нельзя» позволил городским школьникам 

узнать о судьбах ветеранов войны, тружеников тыла, детей блокадного Ленинграда и 

воинов – интернационалистов, участвовавших в Афганской войне. Мероприятия 23 

февраля: митинг, посвященный Дню защитника Отечества, и концертная программа 

«Солдаты Победы» - нашли своего взрослого зрителя.  Ставший уже традиционным 

патриотический фестиваль нынче назывался «Вечный огонь нашей памяти» и собрал на 

одной площадке артистов трех номинаций: детей, молодежь, взрослое творческое 

население. Победителей фестиваля горожане могли увидеть в день праздника в 

программе «Встретимся, вспомним, споем». К юбилею Победы был проведен 

фотоконкурс «И помнит мир спасенный», победители которого представляли наш район 

в областном конкурсе. Традиционная легкоатлетическая эстафета прошла на высоком 

уровне при большом количестве участников в разных возрастных группах. В «Клубе – 

64» (ветеранов и инвалидов) проведены шахматный и шашечный турниры. В рамках 

Праздника Победы проведен спортивный праздник на спортплощадке РГАТА. В летние 

месяцы на улицах Пескова и Шишкина, носящих имена Героев Советского Союза, Домом 

культуры проведены концертные программы для взрослых и игровые для детей, тем 

самым жителям этих улиц дана возможность узнать о судьбе и подвиге наших земляков - 

героев и возобновлены любимые многими праздники улиц. Новый праздник День Героев 

Отечества, прошедший на базе ветеранских объединений Дома культуры, тоже был 

посвящен главной теме года. Таким образом, программные мероприятия проходили в 

течение всего года, охватывали различные возрастные группы, имели высокий уровень и 

положительные оценки горожан. Особенно зрелищным был митинг на Советской 

площади 9 мая и театрализованное представление «Краски Победы», которые увидели 

все желающие. Кроме того, творческий коллектив ДК специально для ветеранов 

подготовил и провел программу «Тебе, ветеран». 

  

    Праздник Победы – один из самых востребованных массовых праздников, проводимых 

на Советской площади для разных категорий зрителей. Благодаря хорошей организации 

составляющих и качественному их обеспечению при большом количестве зрителей и их 

высокой оценке также проходят Масленица, День молодежи, День города, Новогодние 

гуляния. На перспективу планируется День России (12 июня).  

   Активное участие во всех мероприятиях принимает молодежь города. 

Предусмотренный программой раздел «Меры противодействия злоупотреблению 

наркотиками и ПАВ» воспитывает потребность в здоровом образе жизни, формирует 

активную жизненную позицию, развивает творческую активность. На базе молодежного 

объединения «Поколение НЕКСТ» при Доме культуры  проведены ток – шоу «Здоровая 

нация», акция «Брось сигарету, игровая программа «Позитив»,  концертные программы 

рэп  - проекта и «Молодежный драйв», спортивный праздник «Быть здоровым – 

современно». Становятся традиционными и проходят на высоком уровне фестиваль 

«Шансон», Новогодний молодежный праздник, акция «Просто добрый день» к Дню 

инвалида.  

      Главным достижением молодежной политики можно считать развитие движения 

КВН: на конец года в городской лиге – 5 молодежных команд. Самая результативная 

команда «Все ВКЛючено» стала вице – чемпионом Ярославской Юниор – Лиги сезона 

2010 года и прошла в сезон 2011, в этом году ребята будут играть и во Всероссийской 

Юниор – Лиге, т.к. имеют второй результат по итогам прошедшего в Москве фестиваля. 

     Среди молодежных мероприятий спортивной программы следует отметить 

зарождающиеся городские традиции, которые обязательно будут поддержаны. Это 

открытые соревнования по зимнему полиатлону на Кубок памяти А.И. Жирякова, 

открытый  турнир среди мужских команд по волейболу на Кубок главы городского 



поселения Гаврилов – Ям. И если в соревнованиях по  зимнему полиатлону принимают 

участие спортсмены из района, то в волейбол на наших площадках играли и ярославцы, и 

тутаевцы, и команды из Некрасовского и Большого села, а это дает возможность в 

хорошем соперничестве развивать спортивное мастерство. Следует отметить, что 

проведенные соревнования школьников по мини – футболу, показательные выступления 

гиревиков на Масленице, футбольный турнир на Кубок памяти В.П. Шиткина по футболу 

среди ветеранов, спортивный праздник в рамках Дня города, легкоатлетический кросс 

«Гаврилов – Ямская осень», возрождающиеся соревнования по лапте, спортивные 

мероприятия, проводимые в Доме культуры, не остаются незамеченными. Они позволяют 

решать несколько задач: популяризация здорового образа жизни, зарождение новых 

спортивных традиций и поддержка существовавших ранее, вовлечение молодежи в 

спортивно – массовую работу. Одна из спортивных целей – достижение мастерства – 

решается  путем материальной поддержки  молодежной команды по летнему полиатлону 

и ветеранского шахматно – шашечного «Клуба – 64». Помимо этого существует 

соглашение между Администрацией ГП и футбольным клубом «АГАТ», которое 

выполняется в полном объеме ( в 2010 году - 200 тыс. руб.) 

    Молодежная программа 2010 года реализована в полном объеме (165 тыс. руб.) 

Основываясь на ее положительном опыте, разработали программу на 3 последующих 

года. 2011 год – последний в реализации спортивной программы (освоение средств 2010 

г. – 100 % - 231 тыс. руб.), на перспективу будет создана более эффективная и объемная 

программа. 

  

       Несколько слов о работе муниципального учреждения культуры «Дом культуры». 

           Коллектив МУК «Дом культуры»   проводит постоянную работу по  развитию 

материально-технической базы учреждения и пропаганде культурного образа жизни 

населения.  Как и в прошлом году  внимание уделяется созданию условий для развития 

жанрового разнообразия любительского творчества.  Основной  задачей коллектива 

остаётся сохранение и поддержание на должном уровне уже действующих коллективов и 

любительских объединений, а также создание новых творческих формирований 

востребованных населением. 

     В 2010 году проведено 409 различных мероприятий ( из них 155 для детей) , что почти 

на 40% больше уровня 2009г., в том числе на платной основе 258 или 137% к уровню 

2009г. 

    Функционирует 25 кружков и клубных объединений. 

    Деятельность МУК «Дом культуры» финансируется  из бюджета городского 

поселения. 

 В 2010 году бюджет «ДК» составил – 5,1 млн.руб. из них:  

- на   содержание имущества и укрепление  материально-технической базы 1,5 млн. руб.( 

проведен ремонт фойе МУК «Дом культуры» , установлены приборы учета холодной 

воды и  тепловой энергии и другие хозяйственные нужды учреждения),  

- приобретение оборудования 0,2 млн.руб., 

-  на проведение мероприятий для жителей города 0,1млн. руб. 

    Из приведенных данных видно, что затраты на совершенствование материально-

технической базы учреждения позволили увеличить количество проводимых 

мероприятий для жителей города. 

    В направлении развития  творчества и культурно - досуговой деятельности главным в 

работе ДК является создание условий для   поддержки и  развития всех видов и жанров 

современной культуры и искусства, обеспечение свободы творчества и прав граждан на 

участие в культурной жизни, обеспечение доступа всех слоев населения к ценностям 

отечественной культуры. 

        Заинтересованность населения в услугах ДК и посещение мероприятий с каждым 

годом увеличивается. В этом году мероприятия, проводимые коллективом  ДК посетило 



почти 22 тыс.человек, что на 18% больше, чем в 2009г. (численность населения г. 

Гаврилов-Ям: 18100чел.).  

      О результатах работы МУК «ДК» можно судить по отзывам жителей города и 

публикациям в СМИ. 

  

  Одной из наиболее существенных форм работы администрации городского поселения 

Гаврилов-Ям была и остаётся работа с населением, взаимодействие с органами 

общественного самоуправления (совет общественного самоуправления, уличкомы, 

домкомы, общественные организации, общественные комиссии и т.д.) по решению 

вопросов жизнеустройства и культурного развития территории.  

При их непосредственном участии в 2010 году решались вопросы по пожарной 

безопасности,  по  улучшению качества муниципальных услуг, проводились работы по 

благоустройству города, вывозу ТБО, организовывались субботники, решались вопросы 

обеспечения населения топливом и многое другое.  

     Прошло 2 общих собрания уличкомов и домкомов, на которых рассматривались 

вопросы благоустройства города ( ремонта колодцев, ремонта улично-дорожной сети, 

график вывоза мусора с улиц частного сектора, ставились задачи по первичным мерам 

пожарной безопасности , освещению улиц и взаимодействии с органами внутренних дел 

(с участковыми) и многое другое). На  собраниях постоянно подводятся итоги за 

определенный период времени и ставятся планы на ближайшее будущее. В целом был 

организован диалог жителей города с представителями администрации городского 

поселения Гаврилов-Ям, МУ «Управление городского хозяйства», службами ЖКХ, 

представителями ТСЖ, РОВД. 

Кроме этого проведено 18  собраний с жителями  многоквартирных домов с выходом 

работников администрации на место, где рассматривались вопросы по ремонту домов, по 

содержанию и благоустройству придомовых территорий, об исполнении жителями 

города правила благоустройства,  о вывозе ТБО, и другие. 

Всего в 2010 году в адрес администрации города поступило 867 письменных обращений 

граждан и  2109 писем от организаций. Основная часть обращений касается 

благоустройства улиц , ремонта дорог, ремонта жилых помещений, жилищно-

коммунальных вопросов, вопросов по уборке мусора, выдачи разрешений на 

строительство, перепланировку, переустройство жилых помещений.  

За 2010 год организовано 24 приема Главы администрации городского поселения, 

принято 248 человек что по сравнению с прошлым годом значительно больше (78%). 

Часть вопросов были решены во время приема, другие - в процессе работы. В 2010 году 

было оказано горожанам материальной помощи в размере 56 тыс.руб. 

Работа с обращениями граждан –  одно из основных направлений  администрации . Это 

простые на первый взгляд вопросы и, тем не менее, они и есть главные для людей. И мы 

делаем все от нас зависящее, чтобы решать их. По письменным обращениям граждан 

большинство вопросов решены, часть было направлено в организации для решения и 

ответа . К сожалению, не все проблемы граждан можно было решить в один день. Много 

обращений  поступало в наш адрес по расселению из ветхого аварийного жилья, по 

включению многоквартирных домов в целевую программу капитального ремонта , по 

газификации. Число обращений связано с отсутствием свободного муниципального 

жилого фонда и отсутствием строительства жилого фонда. 

 Эти вопросы не решишь быстро, т.к. они зависят от федерального и областного бюджета. 

Но мы определенно намерены проводить работу для того, чтобы город был включен в ту 

или иную программу. 

     

В администрации подготовлено и издано 589 правовых актов, оформлено и 

зарегистрировано 2197 исходящих документов. Практически все обращения рассмотрены 

в сроки. Администрацией городского поселения ведется контроль над соблюдением 



сроков обращений граждан, уделяется особое внимание конкретному решению поднятых 

в обращениях проблем. 

  

Хотелось бы отметить, что несмотря на то, что полномочия по газо-тепло-

водоснабжению снова переданы на уровень муниципального района, администрация 

города всегда старается принимать меры и помогать жителям  в решении вопросов , 

касающихся этого полномочия.  

Продолжая тему по работе с населением нужно отметить , что ежедневно граждане 

обращаются в администрацию за различными справками (на оформление субсидии, на 

прописку, на сдачу овощей, о месте проживания и т.д.), так в 2010 году их выдано  3532 

шт. 

Вообще в 2010 году была налажена открытая работа Администрации со всеми 

категориями жителей, использовались все имеющиеся на сегодня возможности: 

регулярные публикации в СМИ («Гаврилов-Ямский вестник»), встречи-отчёты с 

трудовыми коллективами, встречи с общественными организациями.  

   Большую благодарность надо выразить руководителям предприятий, организаций и 

всем горожанам, тем, кто принял активное участие в благоустройстве города , в 

проведении массовых субботников как на территории организаций, на придомовых 

территориях, так и в участии  конкурса «Мой любимый город», который был проведен 

по  номинациям: 

- "Лучший двор" - среди дворов многоэтажных домов;  

         - «Лучшая улица» - среди улиц частного сектора.  

         - «Лучшая территория магазина» 

         - «Лучшая территория учреждения» 

         - «Лучший цветущий уголок школы»- среди участков, закрепленных за школами 

города    ( учитываются цветники около школы и цветники в городе) 

        -   «Лучший (ая) балкон / лоджия»; 

         -  «Открытие года» 

По результатам смотров - конкурсов победителям были вручены Дипломы, 

благодарности,  денежные премии, наборы цветочных семян, присланных в адрес 

администрации из Владимира за участие в конкурсе «Россия в цвету» 

      Весной 2010 года администрация городского поселения Гаврилов-Ям приняла участие 

в реализации проекта «Земля Ярославия», посвященному 1000-летнему юбилею города 

Ярославля.   Оригинальная композиция, состоящая из кованой кареты и глиняных амфор, 

наполненных яркими цветами, представленная нами в этом проекте, стала ярким 

украшением г.Ярославля в канун его 1000-летия. Осенью от Председателя Совета 

Движения «Ярославль – 2000» - мэра г.Ярославля В.В.Волончунаса было вручено 

Благодарственное письмо за участие в реализации проекта. 

       

           В соответствии с  Жилищным  Кодексом РФ при администрации работает 

комиссия по постановке на учет малоимущих граждан, нуждающихся в улучшении 

жилищных условий. Основные направления  работы  жилищной  комиссии  заключаются 

в обеспечении надлежащего учета граждан, нуждающихся в улучшении жилищных 

условий, установлении  очередности  на получение жилой площади, её распределение с 

соблюдением  законности и гласности. 

        На 01.01.2011 года  на учете нуждающихся в улучшении жилищных условий состоит 

всего - 310 семей, из них: 

- граждане вставшие на учет до 01.03.2005 года - 255 семей, 

- по новому Жилищному кодексу - 55 семей признано малоимущими и поставлены на 

учет нуждающихся в жилых помещениях, предоставляемых по договорам социального 

найма. 



- в списках внеочередного получения жилья - 13 семей (погорельцы), в списках детей 

сирот, воспитанников детских домов числится 34 чел. Для этой категории граждан  были 

приобретены три квартиры за счет средств областного бюджета.  

  

В настоящее время большая работа ведется по обеспечению жильем инвалидов и 

участников Великой Отечественной войны за счет средств федерального бюджета. 

В результате работы комиссии в соответствии с Жилищным Кодексом РФ, Федеральным 

Законом от 12.01.1995г. № 5-ФЗ № «О ветеранах», Указом Президента Российской 

Федерации от 07.05.2008г. № 714 «Об обеспечении жильем ветеранов Великой 

Отечественной войны 1941-1945 годов»  признаны нуждающимися и приняты на учет в 

качестве нуждающихся в улучшении жилищных условий 24 человека, 15   из них  уже 

получили денежные средства на приобретение жилых помещений за счет  Федерального 

бюджета, покупают квартиры и становятся новоселами. Каждое обращение ветеранов 

рассматривалось в индивидуальном порядке. Работники отдела стараются всегда найти 

оптимальное решение в каждом отдельном случае.   

В прошлом году  9 молодых семей подали документы для участия в молодежной 

программе «Обеспечение жильем молодых семей».  3 семьи , состоящих на общем учете, 

улучшили свои жилищные условия за счет освободившегося муниципального жилищного 

фонда. 

За счет средств федерального бюджета выделены денежные средства на приобретение 

жилых помещений : вдове участника ликвидации аварии на Чернобыльской АЭС и  

многодетной семье. 

       За  2010  год проведено 15  заседаний жилищной комиссии, рассмотрено – 91  вопрос. 

Подготовлено и выпущено 55 постановлений Главы городского поселения о признание 

граждан малоимущими. 

      Ежедневно в комиссию по вопросам жилья обращается в среднем 2-3 человека.       

       Ведется индивидуальная работа с гражданами по жилищным вопросам: даются 

разъяснения, предоставляется помощь по оформлению документов.      

               

      Новой ступенью в развитии общественных отношений стало открытие официального 

сайта Администрации городского поселения Гаврилов-Ям в соответствии с Федеральным 

Законом  № 8-ФЗ «Об обеспечении доступа к информации о деятельности 

государственных органов и органов местного самоуправления», вступившего в действие 

с 01.01.2010 г., который   обязывает расширять информированность населения о 

деятельности органов местного самоуправления.  

 Возможность напрямую обратиться в органы местного самоуправления и получить 

ответ, используя современные технологии, повышает авторитет власти и доверие к ней. 

Особенно важно, что этой возможностью пользуется чаще всего молодежь. 

           Надо сказать, что несмотря на глобальные экономические катаклизмы, в целом, 

2010 год прошел неплохо. Мы стремились работать открыто, конструктивно сотрудничая 

с депутатами городского поселения и администрацией района. Безусловно, почивать на 

лаврах не приходится – проблем, требующих решения, у нас еще немало.  

Мудрецы говорят: «Перед прошлым - склони голову, перед будущим - засучи рукава». 

         В наступившем году нам предстоит продолжить работу над реализацией целевых 

программ, направленных на улучшение социально-экономического уровня. Как и прежде, 

пристальное внимание администрации  городского поселения будет уделяться 

рассмотрению обращений граждан города , вопросам благоустройства и озеленения 

города.  

В 2011 году одной из основных задач является минимизация масштаба финансового 

кризиса и смягчение его последствий для населения и экономики города.  Акцент мер 

будет переориентирован на ускорение модернизационных и инновационных процессов в 

экономике и поддержку социальной защищенности населения. Приоритетными 



направлениями будут недопущение задолженности по заработной плате, постоянный 

мониторинг финансового состояния предприятий и организаций города, поддержка 

крупных налогоплательщиков, обеспечение занятости населения.  

Созданию рабочих мест будет способствовать развитие малого предпринимательства, 

способного к быстрой адаптации к меняющимся условиям. 

Гаврилов-Ям не должен снижать набранных в 2010 году темпов развития, отказываться 

от стратегических планов, которые в ближайшей перспективе обеспечат наибольший 

экономический эффект. 

Политика будет направлена на повышение предпринимательской активности через 

снижение административных барьеров, развитие институтов микрофинансирования, 

механизмов содействия субъектам малого предпринимательства в доступе к финансовым 

и материальным ресурсам, повышению конкурентоспособности субъектов малого 

предпринимательства на внутренних и внешних рынках. 

Муниципальным учреждениям, Администрации городского поселения в 2011 году 

предстоит оптимизировать системы муниципального управления, добиться 

эффективности исполнения использования средств, направленных ЖКХ,  социальную 

сферу, внедрять энергосберегающие мероприятия. 

        Рост собственных доходов поселения, финансовая поддержка из бюджетов всех 

уровней  не может не радовать. Однако, по опыту прошлых лет можно сказать: денег 

всегда мало. И это вполне объяснимо: у любого энергичного главы планов всегда больше, 

чем финансовых ресурсов под рукой.         

             В завершение хочу еще раз сказать спасибо депутатскому корпусу, 

руководителям предприятий и учреждений, предпринимателям и всем вам за помощь, 

понимание и поддержку. Только при тесном и плодотворном сотрудничестве мы сможем 

улучшить условия жизни в нашем городе.   

 


